
教育研究評議会議事録（第１８７回） 
 
日 時：令和２年 ２月２７日（木） １５時００分～１６時４５分 
場 所：事務局２階 第一会議室 
出席者：岩渕、小川、喜多、藤代、佐々木、比屋根、藪、宮本、西崎、山本（昭）、遠藤、

船﨑、倉島、佐藤、関野、宇佐美、伊藤、松岡、丸山、横山、田代、菊地、長田、

八代、山本（欣）、山下 
欠席者：上村、萩原 
 
配付資料  

   
 議事に先立ち、前回議事録について原案のとおり議事録を確定することとした。 
 また、学長及び喜多理事から、新型コロナウイルス感染症の流行に伴う本学の対応につい

て、各種行事の変更・中止状況、一般入試後期日程実施の検討状況、留学生対応等について

報告があった。 
 
議 題 
１．岩手大学教養教育規則の一部改正について 
学長から、岩手大学教養教育規則の一部改正について諮る旨が述べられ、次いで、喜多

理事から、資料に基づき、新規科目の開設及び科目改廃に伴う所要の改正であることの説

議題１ 岩手大学教養教育規則の一部改正（案）について 
議題２ 教育課程編成・実施の方針（カリキュラム・ポリシー）の変更について 
議題３ 令和元年度進学時返還免除内定候補者全学推薦順位（博士課程） 
議題４ 岩手大学情報基盤委員会規則の一部改正について 
報告１ 全学委員会の見直しに伴う規則改正等について 
報告２ 外部資金受入審議に関する業務フローの見直しについて 
報告３ 岩手大学オープンアクセス方針 
報告４-１ 教員人事に関する報告について（教育学部） 
報告４-２ 教員人事に関する報告について（理工学部） 
報告４-３ 教員人事に関する報告について（理工学部） 
報告４-４ 教員人事に関する報告について（理工学部） 
報告４-５ 教員人事に関する報告について（理工学部） 
報告４-６ 教員人事に関する報告について（理工学部） 
報告４-７ 教員人事に関する報告について（農学部） 
報告５ 役員会報告 
報告６ 経営協議会報告  
報告７ 学長・副学長会議報告 
報告８ 入試結果の報告について 
報告９ 令和元年度入試委員会（第６回）記録（案） 



明があり、審議の結果、原案のとおり了承された。 
なお、学長から、本件は、令和 2年 4月 1日から施行する旨の付言があった。 

 

２．農学部教育課程編成・実施の方針（カリキュラム・ポリシー）について 
学長から、農学部教育課程編成・実施の方針（カリキュラム・ポリシー）について諮る

旨が述べられ、次いで、喜多理事から、資料に基づき、授業科目の廃止や見直しにより、

令和２年度入学生から、食料生産環境学科農村地域デザイン学コース及び動物科学科の

教育課程編成・実施の方針を変更することの説明があり、審議の結果、原案のとおり了承

された。 
 
３．令和元年度博士課程進学時奨学金返還免除内定候補者の選考について 

学長から、令和元年度博士課程進学時奨学金返還免除内定候補者の選考について諮る

旨が述べられ、次いで、喜多理事から、資料に基づき、日本学生支援機構第一種奨学金返

還免除候補者の選考について、日本学生支援機構に令和元年度博士課程進学時奨学金返

還免除内定候補者として推薦する者の選考であること、連合農学研究科の学生 1 名を選
考したことの説明があり、審議の結果、原案のとおり了承された。 
 

４．岩手大学情報基盤委員会規則の一部改正等について 

学長から、岩手大学情報基盤委員会規則の一部改正等について諮る旨が述べられ、次い

で、西崎副学長から、資料に基づき、全学委員会の見直しに係る所要の改正であることの

説明があり、審議の結果、原案のとおり了承された。 
なお、学長から、本件は、令和 2年 4月 1日から施行する旨の付言があった。 

 

５．その他 
なし 
 

 
報 告 
１．全学委員会の見直しに伴う規則改正等について 
総務部長及び学術研究推進部長から、資料に基づき、全学委員会の見直しに伴う規則

の一部改正について報告があった。 
 
２．岩手大学における外部資金の受入れに関する規則の一部改正について 
学術研究推進部長から、資料に基づき、岩手大学における外部資金の受入れに関する

規則の一部改正について、受入決定・契約手続きの見直しに伴う一部改正であることの報

告があった。 
 
３．岩手大学オープンアクセス方針について 
西崎副学長から、資料に基づき、岩手大学オープンアクセス方針について、本学におけ

る研究成果を広く学内外を問わず公開することにより、学術研究のさらなる発展に寄与



するとともに、地域社会の文化の向上と国際社会の発展に貢献することを目的として方

針を定めることの報告があった。 
 
４．教員人事に関する報告について 
教育学部長から 1 件、理工学部長から 5 件、農学部長から 1件、資料に基づき、教員
人事について報告があった。 

 
５．役員会報告について 

  学長から、資料に基づき、役員会（第 522回）について報告があった。 
 

６．経営協議会報告について 

  学長から、資料に基づき、経営協議会（第 68回）について報告があった。 
 

７．学長・副学長会議報告について 

  学長から、資料に基づき、学長・副学長会議（第 168～170回）について報告があった。 
 

８．入試結果の報告について 

喜多理事から、資料に基づき、入試結果（一般入試出願状況、理・ＡＯⅡ、私費外国

人渡日前入試、農・共同獣医推薦Ⅱ、院・総合科学研究科第２期、教職大学院第２期、

理工学研究科第２期、連合農学研究科第２期、獣医学研究科第２期）について報告があ

った。 
 
９．入試委員会報告について 

  喜多理事から、資料に基づき、入試委員会（第 6回）について報告があった。 
 

10．その他 
学長から、令和 2年 2月 13日に開催された北東北国立３大学連携推進会議、令和 2
年 2 月 15 日に開催されたいわて高等教育コンソーシアム理事会、令和 2 年 2 月 17
日に開催された文部科学省との徹底対話、令和 2年 2月 18日に開催されたいわて未
来づくり機構ラウンドテーブルについて報告があった。 

 
 

※ 学長から、次回の教育研究評議会を、３月２６日（木）の１５時から開催することが

述べられた。 


